
□记者 李子路 滕敦斋 报道
本报济南4月29日讯 今天是“五

一”国际劳动节假期第一天，省委书记
刘家义来到省公安厅，看望慰问坚守岗
位的公安干警，检查节日值班工作，代
表省委、省政府向节日期间坚守工作岗
位的各条战线劳动者致以崇高敬意和节
日问候。

在省公安厅，刘家义看望济南特警
黑豹突击队特战队员，察看警用装备及

车辆展示，了解装备性能特点，与排爆
专家亲切交谈，询问其双手受伤详情，
称赞他的英勇事迹。刘家义登上警务指
挥车，了解指挥车系统运行工作情况，
对警务指挥车在现场处置重大险情、自
然灾害时发挥的作用给予高度评价。

在省公安厅指挥中心，刘家义与值
守岗位的公安干警一一握手，向大家表
示节日问候。他认真听取全省“五一”
假期治安、交通、防恐等工作汇报，了

解省公安厅利用大数据、云平台打造立
体化信息化社会治安防控体系情况，现
场指挥 调 取 泰 山 、 崂 山 、 曲 阜 “ 三
孔”、趵突泉等景区以及高速路口、城
市主干道实时监控画面，了解景区人流
量、道路车流量和公安民警值守工作。
刘家义说，“五一”假期，各条战线坚
守岗位的劳动者坚决贯彻落实习近平总
书记以人民为中心的重要指示，用自己
的辛勤付出、心血和汗水，维护人民幸

福安康、社会和谐稳定；公安干警不愧
为党的忠诚卫士、人民的守护者，我代
表省委、省政府向全省公安干警和广大
劳动者致以崇高敬意，表示衷心感谢。

刘家义强调，全省各级各部门要认
真做好“五一”期间各项工作，始终绷
紧安全生产这根弦，切实保障治安、交
通、消防、旅游景区等重点领域安全有
序。

省领导于晓明、孙立成等参加活动。

刘家义看望慰问坚守岗位公安干警

向全省广大劳动者致以节日问候

□记者 戚加绚 吴荣欣 付玉婷 报道
本报济南4月29日讯 今天是“五一”小长假第一天，省内主要

客运站、高速公路迎来以旅游流、学生流、探亲流为主的客流高峰。
由于假期较短，道路客运旅客出行主要集中在中短途。

济南铁路局预计，“五一”小长假发送旅客225万人次，同比增加
18 . 3万人，增长8 . 9％。预计今天为客流最高日，发送旅客63万人次。

自5月1日起，济南国际机场所有出港航班办理乘机手续的截止时
间调整为起飞前40分钟。目前，除上海、厦门等城市的票源较为紧张
外，其他热门航线票量还较为充足，仍有部分折扣票供应。

“五一”小长假人员出行大量增加，针对各公共场所安全隐患防
控压力的增大，记者从省政府安委会办公室了解到，各市及安委会相
关成员单位将在“五一”期间围绕旅游、交通安全开展专项检查。

各市和旅游、质检等行业主管部门将开展对游船、索道、缆车等
运载工具及危险性项目和大型游乐设备设施的安全检查，达不到安全
条件的一律停止运营，旅游景点需提前做好应急预案，严格大型公共
活动和群众自发性集会的安全管控，防止发生拥挤、踩踏事故。

各级公安、交通运输等部门将以路面交通违法行为、机动车“四
非”问题、变型拖拉机、货运车辆超限超载为重点，开展道路交通安
全“四项整治”行动，并突出对旅游包车、长途客车的执法检查，严
查危化品运输车辆非法运输、违规装载、不按规定线路行驶等违法违
规行为。

□记者 代玲玲 通讯员 袁 春 报道
本报济南讯 记者从日前召开的全省一季度商务运行分析暨外资

工作会上获悉，今年1-3月份，我省新设外商投资企业316家，增长
2 . 3%；实际使用外资292 . 7亿元，增长6 . 7%，按可比口径高于全国3 . 4
个百分点。其中，战略性新兴产业新批及增资总投资过亿美元项目25
个，增长1 . 1倍。

“仅一季度，就有10家世界500强企业在我省投资了14个项目，
美国江森自控、法国威立雅等知名跨国公司纷纷投资山东省新材料、
新能源等战略性新兴产业。”省商务厅厅长佘春明如是介绍。

高技术产业利用外资也保持快速增长。1-3月份，全省高技术产
业实际使用外资51 . 5亿元，增长31 . 1%，占全省的17 . 6%，比去年同期
提高3个百分点。

外商投资方式也更加多元。投资性公司投资企业20家，合同外资
18 . 8亿元，实际使用外资26 . 1亿元，分别增长4倍、4 . 7倍和1 . 7倍；新
设外资融资租赁企业25家，增长5 . 3倍；香港晖泽投资公司在曹县以
PPP的方式参股了水务项目。

合同外资方面，青岛、烟台外资规模依然占全省的60%以上。不
过，滨州、泰安、菏泽、济宁也实现了倍增。实际使用外资方面，聊
城、菏泽增长7 . 6倍和1 . 8倍，德州、淄博、泰安增速超过30%。

全球金融危机后，国际直接投资复苏乏力，各国在吸引外资方面
竞争加剧，低收入国家的竞争也带来外资“分流”效应。受此影响，
一季度，我省80家省级以上开发区利用外资为零，中西部11市实际使
用外资67 . 7亿元，占全省总量的23 . 1%，同比减少1 . 4个百分点。

佘春明表示，今年山东将坚持把引进来与走出去相结合，并把对
欧美招商作为主攻方向，在项目的具体运作上，创新引资模式，充分
利用融资租赁、PPP等方式引进外资，力争出台一批富有竞争力的外
资政策，全力推动外资实现新突破。

外资进山东
发力战略性新兴产业
◆一季度我省新设外商投资企业316家，增长

2 . 3%；实际使用外资292 . 7亿元，增长6 . 7%

◆战略性新兴产业新批及增资总投资过亿美元项

目25个，增长1 . 1倍

□记者 肖 芳 报道
本报青岛讯 继去年12月在全省率先出台方案试点既有住宅加装

电梯后，青岛日前公布首个配套政策——— 《市级既有住宅加装电梯奖
补资金管理暂行办法》，明确相关财政奖补政策：加装电梯的既有住
宅为地上四层及以上而且符合奖补条件的，市级财政给予奖补资金10
万元；对预留电梯井加装电梯的，奖补资金减半；各区市财政安排的
补助资金，原则上不低于市级财政奖补标准。

记者了解到，市级财政的奖补对象为各区市政府，区市级财政的
奖补对象为电梯加装主体。因此，市级奖补资金的申请由区市既有住
宅加装电梯牵头部门提出。此次办法设定的奖补期限为2017年至2018
年。区市政府申报的奖补项目应同时具备以下条件：2016年12月5日
以前建成的本市地上四层及以上既有住宅；按照有关规定，完成电梯
使用登记(登记时间为2017年1月1日至2018年12月31日)；各区市建设、
财政部门按职责参与项目竣工验收；各区市政府出台既有住宅加装电
梯相关区市财政补助政策，并完成对加装主体的财政补助等。

青岛出台既有住宅加装电梯财政奖补政策

四层以上老楼加装电梯
最低奖补20万

“五一”假期首日
客流车流迎高峰

全省开展旅游、交通安全专项检查

□ 本报记者 魏东 李明 李广寅

“瞧，我们公司独立研发的10余款新
能源车型，已被列入国家工信部《车辆生
产企业及产品公告》目录和《节能与新能
源示范推广应用工程推荐目录车型》”。
日前，记者在山东吉海新能源汽车有限公
司采访，生产车间主任房德顺颇为自豪地
说。眼下，公司正在对车间地坪、轨道、

规模等进行调整升级，将由改装车生产变
为整车生产。“‘自主研发’是公司的制
胜关键。”房德顺说，公司拥有80余人的
产品研发团队，先后自主设计研发了纯电
动汽车、混合动力汽车、醇氢新能源汽车
等产品，并取得了10余项国家发明专利。

近年来，受国际油价持续低迷、贸易
“双反”的叠加影响，东营传统的重工业
结构受到较大冲击，石油装备、橡胶轮胎
等支柱产业发展缓慢，经济增长动力减
弱。难题当头该如何化解？培育新动能，
加速新旧转换，发展战略性新兴产业，填
补传统优势产业的下滑“空缺”，是东营
市给出的答案。

“转型升级必须结合本地实际，需要
我们做到精准发力。”东营市委书记申长
友说，去年以来，东营市积极落实国家
“十三五”规划纲要的目标要求，扭住产
业转型升级这个核心动力不放松，在转型
中“腾笼换凤”，在升级中实现提质增
效。

作为因油而生、因油而兴的新兴工业
城市，传统产业在东营占比依然较大，在
新兴产业不断涌现的同时，传统产业也紧
跟潮流，“新”了起来。

面对新闻纸市场日趋萎缩，作为新闻
纸生产大户的华泰集团该何去何从？华泰
股份常务副总魏立军说，集团创新“新闻

纸+”生产模式，对产品进行结构调整和
改造升级。其总部生产基地保留一条45万
吨新闻纸生产线，保障省级以上党报发行
需求，其他三条新闻纸生产线成功调整为
高档文化纸、高档包装纸。去年1月，投
资2亿元改造的20万吨高档文化纸项目顺
利投产，产品独家中标《求是》杂志等印
刷专用纸。同时，对总部40万吨新闻纸生
产线改造成瓦楞芯纸、建筑模板纸，产品
一经投放迅速获得用户青睐，顺丰快递
封，小米手机盒包装等都来使用。他们还
先后将总部两条文化纸生产线调整为纱管
纸、本色牛皮纸、字典纸等品种，年增效
益2000多万元。 （下转第二版）

东营转型大考“新”字当头

老产业新起来 新产业立起来

□ 责任编辑 江昊鹏 刘江波

占南极冰盖1/15的东南极伊丽

莎白公主地，被称为南极地质构

造中最后一块缺失的拼图……

3 国际国内

山东推广现代学徒制

培养大国工匠
最新一批42个职业院校现代学

徒制试点项目公布，调动政府、

企业和院校各方积极性……

2 要闻

□ 本报记者 刘 兵

“五一”小长假，外出旅行人数增
多，在住宿方式上，人们除了选择安全
性、保障性高的品牌酒店外，对新潮“有
意思”的民宿也格外青睐。据悉，今年春
节、清明小长假期间，不少民宿接待地出
现爆满，至少需要提前一周预订。不过，
在“有意思”的背后，民宿发展面临的一
些问题不容忽视。

新型住宿业态存隐患

4月26日，山大学生王一萌约上闺
蜜，打算趁着“五一”旅游高峰前，来一
场说走就走的毕业民宿旅行。可当家长知
道后，提出了反对意见。“父母担心房子
水电是否安全、房间是否干净。基于这
些，我们不得不取消了这次民宿之旅，改
成了住酒店。”王一萌惋惜地说。

实际上，这些问题背后更多地反映了
新型住宿业态在人们心中的认可度，其核
心是人身安全。“目前，我省民宿发展劲
头较猛，主要分布在临沂等山区和烟台、
青岛等沿海地区。在这些民宿中，除了小
部分由专业团队按照标准建设外，大部分

为当地居民自己开发经营，未经过相关部
门验收。”省旅游发展委工作人员说。

“这就带来一定的隐患。民房私自改
成商用住房，除了一部分卫生达不到标准
外，安全也是住客的一个担忧。”中国旅
游饭店业协会理事钱三毛分析说，大部分
民宿为短租，房间的进入权限已被分享，
而店主在没有经营资质的情况下，是否值
得信任也是一个问题。他建议，对于外出
打算住特色民宿的游客，应当选择具有合
法经营资质的民宿居住，特别是一些女
性，更应提高这种人身安全意识。

民宿监管尚待完善

旅游者在酒店、旅馆住宿，必须使用

本人身份证登记后方可入住。然而，记者
发现，在一些民宿，游客可以不出示任何
证件，就能顺利入住。据了解，这些都属
于私下开办的民宿，不论经营者还是游客
都没有相应的实名登记手续，这对相关部
门的治安防控工作造成一定阻碍，留下一
些隐患。

“我们不是不想登记，而是要办理这
些证件，太费力了。”日照一家民宿老板
张利民（化名）告诉记者，由于自己经营
的民宿体量较小，不符合开办家庭民宿的
标准，当地有关部门不予发放特种行业许
可证。但为了能够经营赚钱，该老板有时
私下纳客，甚至与一些正规的民宿达成协
议，当对方住满后，可推荐到此居住。

（下转第二版）

民宿渐火热 如何行更远
◆监管与标准化工作亟待完善 ◆“十三五”全省建3000家高端精品民宿

□记者 薄克国 报道
假期旅游，安全第一。4月29日，游客从闸机口通过，标志

着青岛栈桥景区闸机投入使用。当进入栈桥景区客流量达到瞬时
承载量的80%时，系统会进行报警提醒。

□记者 于晓波 王 建
王 磊 报道

本报天津4月29日电 第十三届全
运会马拉松项目的比赛２９日在天津武
清区鸣枪开跑。本届全运会马拉松赛
设专业组和群众组两个组别，来自我
省的大众选手运艳桥、唐辉分别赢得

群众组男、女冠军。
设置群众项目、允许普通群众参

赛是本届全运会最大的特色和创新。
上午8时，马拉松群众组比赛打响了全
运会群众项目的第一枪，近万名业余
选手先后通过跑线。

全运会历史上的首枚群众组金牌

归属来自山东的运艳桥。他以２小时３２
分４５秒的成绩获得群众组男子冠军。

在群众组女子比赛中，同样来自
山东的体育教师唐辉以２小时５５分５１秒
的成绩成为群众组中唯一跑进３小时的
女选手。

上图：山东选手运艳桥冲过终点。

山东选手夺全运史上首枚群众组金牌

我国主导完成南极冰盖

最大认知空白区探测
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